

ECOLO et le soutien aux démocrates birmans

La désinformation du Bourgmestre de Chastre est... "Total" !!!

Lors du Conseil communal du 25 avril 2006, une « motion de soutien aux communes soutenant l'action Birmanie » a été votée à l'unanimité par le Conseil communal. Sur proposition de 3 citoyens chastrois, la Commune de Chastre s'est donc impliquée dans une démarche de soutien aux démocrates birmans et à sa figure emblématique Aung San Suu Kyi.

Suite à une question de Daniel Ryckmans, conseiller communal ECOLO de l'opposition concernant la firme TOTAL (« la commune de Chastre a-t-elle de quelconques liens avec TOTAL : Cartes essence ou autre...? »), le Bourgmestre Cl. Jossart a répondu que la Commune de Chastre n'achetait plus d'essence chez Total, « *pas comme Ottignies – Louvain-la-Neuve, qui a voté la motion, mais qui n'a pas changé ses cartes ...* ». Cette affirmation a été relayée telle quelle par Vers l'avenir dans son édition du 27 avril (cahier Brabant Wallon, page 26).

ECOLO Chastre a tenu à rectifier auprès du journal, qui a publié un rectificatif dans ses colonnes le 4 mai.

Cette déclaration est **scandaleusement fausse** !

Les informations que nous ont transmises le Bourgmestre et le groupe ECOLO de Louvain-la-Neuve sont les suivantes :

- 1) la Ville d'Ottignies a supprimé les commandes de carburants chez Total **depuis 2002** et ce pour les services communaux ;
- 2) elle a également nommé Aung San Suu Kyi citoyenne d'honneur dès 2005 (Ottignies-LLN étant seule, avec Bruxelles-Ville qui l'avait fait en 1991 déjà mais sans voter de délibération) ;
- 3) elle a aussi été la deuxième commune à soutenir la récente motion des démocrates birmans (en même temps que Zottegem) d'engagement à ne plus souscrire à des placements incluant des entreprises investissant en Birmanie. Ce qu'elle a aussitôt fait savoir par courrier aux trois ministres fédéraux concernés, à la Commission européenne et à tous les présidents d'assemblées y compris le Parlement européen, ainsi qu'à Febelfin.
- 4) la Commune a reçu une délégation des démocrates birmans en mars pour le lancement de la campagne « Communes pour la Birmanie » ;
- 5) elle a enfin apporté un soutien financier aux prisonniers politiques birmans grâce aux bénéfices du concert de soutien à Ingrid Betancourt et Aung San Suu Kyi du 13 février à LLN (versement de 5.000 euros à chacune de ces deux causes).

Pour être complet, il faut aussi dire que pour les achats de carburants de la **zone de police d'Ottignies – Louvain-la-Neuve**, celle-ci a choisi de passer par la commande de la police fédérale car cela permet d'avoir des prix plus intéressants. Il se fait que c'est précisément Total qui a emporté ce marché fédéral. Résultat: c'est aussi Total qui approvisionne la zone de Police d'Ottignies.

Le Bourgmestre d'Ottignies, Jean-Luc Roland (ECOLO) lui-même s'est publiquement étonné de la chose parce que le Parlement fédéral avait voté une motion, en son temps invitant à ne plus soutenir

les entreprises qui investissent en Birmanie. Le Bourgmestre d'Ottignies regrette en effet que cette motion n'ait pas été suivie des effets qu'on aurait pu attendre.

Et c'est cette préoccupation que le Bourgmestre de Chastre a retransmise ; mais par la forme qu'a prise cette déclaration publique, devant la presse et le public présent au Conseil communal, **le Bourgmestre de Chastre pratique la désinformation et l'amalgame !**

ECOLO Chastre ne pouvait laisser passer une telle déclaration sans réagir...

Nous sommes satisfaits de constater que la demande de plusieurs citoyens de Chastre de soutenir les opposants à la dictature birmane ait été suivie d'un certain effet dans notre Commune, et nous serons également très attentifs à voir ce qui se fait ou se fera dans la zone de police dont Chastre fait partie !

Daniel Ryckmans,

Conseiller communal ECOLO

Hélène Ryckmans,

Conseillère provinciale ECOLO